



Activista e Innovador Social

César Olaco Morales

Embajador de la Red Juvenil por la Agenda 2030 del Estado de México

Mi travesía como activista ha sido mucho más que una mera lucha contra los estragos medioambientales; ha sido un viaje hacia una visión más equitativa, inclusiva y sostenible para las juventudes en todo el mundo. En el presente, nos encontramos frente a desafíos monumentales que han moldeado no solo nuestra perspectiva individual, sino también nuestra percepción colectiva del mundo que compartimos.

En 2022 obtuve el Primer Lugar en la séptima edición del Rally de Datos para el Desarrollo Sostenible. La competencia, respaldada por Transparencia Presupuestaria, SHCP, PNUD México, Social Tics, CIEP y GIFT, reconoció su contribución excepcional mediante el trabajo titulado 'Análisis de la Carencia de Acceso a la Vivienda Adecuada, Asequible y Digna en la Región Sur de México'. Este análisis meticuloso no solo identificó las dificultades en el acceso a viviendas dignas, sino que también propuso soluciones prácticas para abordar la problemática en las regiones de Guerrero, Chiapas y Oaxaca. Por ende, soy impulsor de la generación de evidencia para la resolución de problemáticas socio ambientales.

Asimismo, en septiembre de 2022, fui honrado con el Primer Lugar en Campañas Creativas Anticorrupción por el Instituto Republicano Internacional (IRI). En un país donde la magnitud de la corrupción a menudo escapa a la atención de la juventud, mi propuesta "Reacción_Joven: Incidiendo Contra la Corrupción Ambiental" se destacó como un faro de conciencia. Al abordar la normalización de la corrupción, esta campaña innovadora resaltó los efectos perniciosos de este fenómeno en el medio ambiente, obteniendo el reconocimiento y respaldo de expertos en la materia. Todo con la firme intención de sensibilizar a más jóvenes y hacer que formen parte de la solución a esta problemática.

También he realizado alianzas estratégicas con el IRI y el Comité de Participación Ciudadana del Sistema Anticorrupción del Estado de México y Municipios para coorganizar el Café Anticorrupción: La importancia de incluir la agenda 2030 en los esfuerzos del Sistema Estatal Anticorrupción donde 141 jóvenes (64 hombres y 76 mujeres) conversaron con el Comité de Participación Ciudadana del Estado de México, sobre qué objetivos de desarrollo sostenible deberían ser prioritarios para el combate a la corrupción. En este sentido, participé en la Feria Anticorrupción como ponente en el marco del Foro Nacional de Juventudes Anticorrupción, donde a través de actividades lúdicas concienticé a 110 jóvenes (56 hombre y 54 mujeres) de Coahuila, Guanajuato, Nuevo León, Ciudad de México y Estado de México sobre los efectos de la corrupción en el sector medioambiental.





Con la convicción de crear un mundo más justo, y sostenible, decidí convertirme en activista y en conjunto de otras juventudes funde el Centro de Innovación y Cultura Ambiental. El objetivo de la colectiva es generar agentes de cambio por medio de la innovación, educación y proyectos de fortalecimiento en temáticas de incidencia en políticas públicas, cambio climático y emprendimientos sostenibles mediante metodologías de inteligencia colectiva y bajo la Agenda 2030 y los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

Por otra parte, en este año 2024 mediante el Fondo Flou, Libertad y Oportunidades para Jóvenes se implementará el proyecto Talentos Sostenibles que busca fortalecer a las juventudes en el noroeste del Estado de México en emprendimiento sostenible y facilitar el acceso a herramientas para empleos verdes, empoderándolos como agentes de cambio para promover impacto social y económico.

Del mismo modo, me honra representar las voces jóvenes del Estado de México en la Red Juvenil por la Agenda 2030. Como embajador trabajo por contribuir a los 17 ODS, construir comunidades de impacto y generar más agentes de cambio por la Agenda 2030. Por ende, mi narrativa como activista, es más que un relato personal; es una llamada urgente a la conciencia, una invitación a todas las juventudes a convertirse en arquitectos de un mañana más sostenible.

Foro realizado con tres de las y los Candidatos a la Alcaldía de Colima, en el cual se les preguntaron sus propuestas ambientales.



